

教育委員会会議録（1月定例会）

<u>日 時</u>	令和6年1月25日（木） 午後1時30分から午後1時50分まで
<u>場 所</u>	日立市役所 304・305号会議室
<u>出席委員</u>	教育長職務代理者 中村 雅利 委 員 上村 由美 委 員 朝日 華子 委 員 小野 智久
<u>欠席委員</u>	教育長 折笠 修平
<u>委員以外の出席者</u>	教育部長 宮内 雅弘 理事 窪田 康德 総務課長 片山 晃 総務課課長 高橋美奈子 学校施設課長 高瀬 稔 学務課長 芳賀 友博 学務課課長 酒地 康彦 学校再編課長 渡邊 鏡子 生涯学習課長 齋藤 広美 スポーツ振興課長 玉置 伸一 指導課長 多田 賢一 指導課課長 佐川 正城 記念図書館長 鈴木 弘嗣 郷土博物館長 島崎 信彦 北部学校給食共同調理場長 根田 容子 教育研究所長 横山 宏栄 総務課庶務係長 塙 智光 総務課主幹 澤田 貴子 総務課主事 佐藤 友香

議 事

報 告

報告第 1 号 教育委員会 1 2 月定例会の会議録について

その他

- (1) 日立市二十歳の祝い記念式典の実施報告について
- (2) 令和 6 年度公設児童クラブ入所申込状況について
- (3) 市内高等学校の主なスポーツ全国大会の出場結果について
- (4) 令和 5 年度教育長表彰について
- (5) 郷土博物館バーチャルミュージアムの公開について

会 議 の 概 要

1 開 会

教育長職務代理者 折笠教育長が不在のため、進行を務めさせていただきます。
ただ今から、教育委員会1月定例会を開会します。

本日は、傍聴希望者はありません。

2 報 告

報 告 第 1 号 教育委員会12月定例会の会議録について

教育長職務代理者 まず、報告第1号について、御意見等はありませんか。

全 委 員 特にありません。

教育長職務代理者 それでは、本件については、承認されました。

3 そ の 他

(1) 日立市二十歳の祝い記念式典の実施報告について

教育長職務代理者 続いて、その他に移ります。
その他(1)について、生涯学習課長から説明をお願いします。

生涯学習課長 期日及び時間でございますが、1月7日の日曜日、昨年度と同様、出身中学校別に午前と午後の2部制で実施いたしました。

会場は池の川さくらアリーナです。

参加人数等は、対象者1,808人に対しまして、当日の参加者は1,361人で、参加率は75.3%でした。

次に、内容でございますが、式典後にアトラクションといたしまして抽選会を行い、商品の当選者発表後、出身中学校ごとに記念撮影を行いました。また、市長及び議長からビデオメッセージにより祝辞がございました。

なお、当日は、1月にしては暖かく、天候にも恵まれて、大きなトラブルもなく式典を進行することができました。

また、今回、市内高等学校の日立一高、日立二高、多賀高及び日立北高のボランティア部に所属する生徒27人が、式典の受付や会場内の案内など、事業運営に参加いたしました。

(2) 令和6年度公設児童クラブ入所申込状況について

教育長職務代理者 次に、その他(2)について、生涯学習課長から説明をお願いします。

生涯学習課長 昨年12月4日月曜日から12月22日金曜日までを申込期間といたしまして、募集を行ったところでございます。

申込状況ですが、本年1月12日現在、23クラブの合計は1,378人でございます。

放課後児童クラブの関連事務を教育委員会に移管した令和2年7月以降、公設児童クラブの整備に努めまして、令和3年度には待機児童ゼロといたしまして、希望者全員を受入れできる体制を整えました。

利用児童数の少ない学校を除き、2教室分のスペースの確保に努めるとともに、利用者数の増加している児童クラブについて、大沼児童クラブは令和4年度に、日高児童クラブは令和5年度に3教室目を確保いたしまして、現在も待機児童はゼロとなっております。

次に、過年度の状況でございますが、令和元年度から令和6年度までの状況をまとめたものでございます。全児童に対する申込者数の推移でございますように、全児童数が減少する中、児童クラブの申込者数は年々増加傾向でございます。令和6年度につきましても、引き続き、希望する全ての児童を受入れできる見込みとなっております。

今後とも、学校や委託事業者と連携を図りながら、希望者全員を受け入れられるよう、公設児童クラブの整備に努めてまいります。

委 員 公設児童クラブの申込者については、本当に年々増加している状況です。来年度辺りには、日立市内の全児童の4分の1が公設児童クラブに所属するような形になりますが、そういう増え方に対して、しっかり対応できているという感じはします。

それぞれのクラブでいろいろな対応をしていると思うのですが、どのような過ごし方をしているのか、もし、クラブで活動内容に何か特徴があるようなものがあれば、教えていただきたいと思えます。業者に委託しているので、内容の把握は難しいかもしれませんが、何かつかんでいることがあれば、教えていただきたいと思えます。よろしくをお願いします。

生涯学習課長 放課後児童クラブにつきましては、児童福祉法に基づいて、利用児童の健全育成と子育て支援の充実を図るもので、特に、公設児童クラブにつきましては、民間児童クラブとは異なりまして、公平性の面から、児童クラブ間で格差が生じないように、受託事業者とともに均等なサービスの提供を行っているところでございます。均等

なサービスを提供する一方で、一人一人の個性や置かれた環境などが違うので、そういったことに配慮した処遇にも努めているところでございます。そのために、現在では、公設児童クラブを開設している小学校全てで放課後子ども教室を実施しております、様々な体験活動などを行っているところです。児童クラブの児童も、こちらに参加しております。現在、行っている内容としては、サッカーやダンス、水ロケットの制作、また、茨城キリスト教大学のゼミの学生さんなどに御協力いただいて、入浴剤などを子どもたちと作ったり、地域コミュニティと連携して、昔遊びなどをしていただいたり、先日、私も参加してきましたのですが、色水を作る、色水カフェとって、実際には飲めないのですが、子どもたちが好きな色を混ぜ合わせるもので、子どもたちが非常に喜んでる姿を拝見してきたところでございます。

委員 ありがとうございます。ボランティアも来ていただいて、体験活動をいろいろやっていただいているということで、なかなか地域活動ができない、地域で遊ぶことができないような状況の中で、子どもたちは貴重な体験ができると思っていますので、うまく機会を捉えて、少しでも子どもたちの成長に資するようになっていただければと思います。是非、これからもよろしくお願ひしたいと思います。

(3) 市内高等学校の主なスポーツ全国大会の出場結果について

教育長職務代理者 次に、その他(3)について、スポーツ振興課長から説明をお願いします。

スポーツ振興課長 まず、茨城キリスト教学園高等学校陸上競技部は、女子第35回全国高等学校駅伝競走大会に出場いたしまして、全国から参加しました58校の中で、21.0975kmを1時間11分02秒という記録で走り、21位という成績でした。

出場した選手は、全員が茨城県出身で、市内では、第1区を走りました木村さんが泉丘中学校、第4区を走りました幕田さんが十王中学校の出身で、若いチーム構成だったのですが、前回の記録を29秒縮める大健闘であったということです。

また、年末年始にかけましては、明秀学園日立高等学校バレーボール部が初出場しました、全日本バレーボール高等学校選手権大会におきまして、1回戦で、4年連続13回目の出場の山形県代表米沢中央高等学校とかなり競り合いましたが、熱戦の末、惜しくも敗れました。

明秀学園日立高等学校サッカー部につきましては、全国高等学校サッカー選手権大会に4年ぶりに出場いたしまして、インターハイ

の覇者として、見事な戦いぶりを見せましたが、3回戦で、滋賀県代表の近江高等学校に惜しくもPKで敗れました。近江は、明秀を破った勢いのまま決勝まで進み、準優勝を勝ち取ったという結果でございます。

市からも、市長を始め、教育長や幹部職員が応援に赴きまして、全ての試合で選手を激励してまいりました。

(4) 令和5年度教育長表彰について

教育長職務代理者 次に、その他(4)について、指導課長から説明をお願いします。

指導課長 目的は、学習、文化、スポーツ、奉仕活動等において、他の児童生徒の模範となる活動又は優秀な成績を収めた児童生徒及び幼児を表彰することにより、本市の学校教育における学習等の進展を図ることにあります。

表彰の対象となるのは、茨城県全域以上の区域を対象とする各種大会、コンクール、発表等において、優勝、最優秀賞等の優秀な成績を収めた個人又は団体になります。

表彰数ですが、スポーツ部門での表彰が昨年度よりも増えました。

まず、学習・文化部門ですが、個人4件と1団体が表彰されます。

個人表彰のうち、大沼小6年の緑川さんは、「カブトムシの研究10～カブトムシは日本酒の香りがお好き～」というテーマで、全国展に出品され、全国連合小学校長会会長賞を受賞しました。こちらは、科学研究作品展、夏休みの自由研究の全国版のようなものになります。長年、お兄さんとカブトムシの研究を継続して取り組んできた成果の表れではないかと思っております。

また、個人表彰、助川中2年の清水さんは、「5倍早く乾くセーラー服ハンガー」で、発明工夫展において茨城県知事賞を受賞いたしました。

次に、スポーツ部門ですが、個人35件と4団体が表彰されます。

個人表彰、滑川中3年の小砂川さんは、10月に行われた第54回U16陸上競技大会男子走り高跳びの部で、191cmを飛びまして、6位に入賞しました。小砂川さんは、8月に行われた全日本中学校陸上競技大会でも8位に入賞しているので、今後、更なる活躍が楽しみな生徒になります。スポーツ部門全体を見ますと、学校教育活動以外での活躍も素晴らしく、地域の皆様や市民の皆様に支えられていることを改めて見て取ることができます。大変ありがたく思います。

表彰式については、2月18日の日曜日に行われます青少年健全育成のための市民の集いにおいて、行う予定です。教育長表彰は、

本市教育の基本理念でもある、「未来を拓く人づくり」に重なるものがございますので、次年度以降も多くの子どもたちが様々な場面で活躍し、賞を受賞することができるよう支援してまいります。

委員 大沼小学校の緑川さんについて、本当に素晴らしい賞を頂いて、良かったと思うのですが、全国児童才能開発コンテストというのは、主催はどちらなのでしょう。できれば、主催者が分かるとありがたいです。

指導課長 主催は、公益財団法人才能開発教育研究財団というところです。

(5) 郷土博物館バーチャルミュージアムの公開について

教育長職務代理者 次に、その他(5)について、郷土博物館長から説明をお願いします。

郷土博物館長 目的につきましては、常設展示室の1階、2階を写真撮影し、立体的にデジタル構築したVR空間バーチャルミュージアムをインターネットのクラウド上に公開いたしまして、非来館型サービスの一つとして、博物館の展示内容等を認知していただく機会とするものがございます。

閲覧方法等でございますが、博物館のホームページに専用のページを設けておりますので、そちらからパスワードは不要で接続が可能となっております。パソコンだけでなく、タブレット、スマートフォンでも閲覧でき、インターネットの接続環境にもよりますが、ストレスなく簡単に操作が可能です。

主な展示物といたしまして、ポップアップ一覧にございます15か所の展示につきましては、画面上の水色のマークをクリックすると、展示の詳細な解説が表示され、読むことができます。また、展示室2階の民家の模型や日立鉱山の坑道模型につきましては、実際の博物館の展示では中に入ることはできませんが、バーチャルミュージアムでは立入可能となっており、展示の内部を詳しく見ることができます。

今後、当コンテンツにつきましては、児童生徒の博物館見学の際に、先に配布、整備されたタブレット端末等を使用して自然学習等に活用するなど、学校とも連携を図りながら、ICTを活用した校外学習、郷土学習を支援してまいります。

委員 すごく良くできていて、楽しみだと思いました。予算の関係もあると思うのですが、ゆくゆくは音声や動画なども入れていただけると、良いのではないかと思います。

郷土博物館長 音声や動画等を入れることは、システム上は可能であります、現在は変更できないので、2年後、展示の内容が変わっているところもあるかと思しますので、そちらも含めて、動画や音声を付けるなど、より分かりやすく改善していければと思います。

4 次回の教育委員会の日程について

教 育 長 次回の教育委員会定例会の日程について、総務課長からお願いします。

総 務 課 長 令和6年2月28日（水）午後2時30分から、日立市役所3階304・305号会議室で開催予定です。

5 閉 会

教 育 長 以上をもちまして、教育委員会1月定例会を終了いたします。

以 上